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自分たちの学級目標に自信と責任をもつことをねらいとして、６月１３日をス

タートに「学級目標宣言」のテレビ中継が行われています。

それぞれの学級は、４、５月の日常生活を経て、集団としての成果と課題を明

らかにした上で学級目標を設定しました。目標設定後、すぐに修学旅行をはじめ

とする宿泊研修が各学年で行われ、学級、学年の「現在地」を確認することがで

きました。

３年生では、修学旅行のスローガンを「ルールとマナーを守りきり、全力で楽

しもう」とし、東安中の顔として、これらを守り切って、本当の意味で集団生活

を楽しもうと、取組から協力し合って、当日を迎えました。

この学年は、これまでも１年郡上研修、２年神子研修で、全ての時間を守って

きた学年です。取組でもパーフェクトにして、日常生活でやりきったことに自信

をもって本番も全てやりきる…積み上げてきたものを今回も発揮するはずでした。

しかし、東京での班別研修では、集合時間を守ることができない班がありまし

た。目的別に集合して職場研修を行うときにも、遅れてしまう班がありました。

その理由を各学級で分析しました。「時間の読みが甘かった。」「地下鉄やJRなど、

本数は多いけど時間通りではなかったので、その積み重ねでこうなってしまった。」

「道を間違えてしまい、どうしようもなかった。」「昼食時の待ち時間が想定を超

えて長すぎ、どうしようもなかった。」…でもそのうち、その反省は、「実は班長

に計画を任せっきりで、自分の意見を言わなかった。」「人任せにして、ついて行

くだけだった私が、人を責めることはできない。」「道に迷って苦しいときも、自

分で考えることをしなかった。」「私自身はこの研修で、一人で考えることをせず、

仲間に頼りっぱなしだった。」…と変わってきたのです。

「先を見通すこと」「人任せにせず、仲間に頼りすぎず、自分で考えること」こ

れが今まではわからなかった。わからなくてもクリアできていた。「私達頑張って

るよ。私はだめだけどね。」「僕たち、こんなに積み上げた成果があるよ。僕は何

もしてないけど。」これでは、本当の意味で学級、学年の目標達成となりません。

あなたという一人が頑張るからこそ、学級、学年の目標が達成されるのです。集

団としては何となくできている、でもあなた（私）は？これを問い続けられる個

が集まる集団は、本当に力を付けていく集団だと思います。遅れてきた班は主任

から話を聴き、涙を流しました。またある学級では班長会で担任の話を聴き、涙

を流しました。仲間のことを思い、心に刺さったのだと思います。３A「勇猛果

敢」３B「道」３C「勇往邁進」３D「３D燦々」には、この思いが刻まれていま

す。彼らは、自立に向かって、自分たちなりに歩を進めました。私は、こんな生

徒たちと一緒に生活できることを本当に幸せに思っています。
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学校の教育目標 「心豊かで たくましい生徒」



２年生 神子・長浜研修 ６月１日（木）－２日（金）
２年生が、神子・長浜研修を行いました。事前取組では、時間厳守、整理整頓等において

リーダーからの呼びかけに応える姿以外にも、進んで仲間に声をかけ皆で取組を成功させよ
うと頑張っていました。アジの開き作りやシーカヤック、岸壁釣り、ビーチクラフトなどの
活動を仲間と共に行うことを通して、仲間とカを合わせることの
大切さを味わうことができました。
長浜市内での班別研修では、天候不良のため各班で予定してい

た食事場所を決め直したり、時間を守って集合場所に集合したり
することができ、今までの学校生活でつくってきた仲間との関係
を生かすことができました。また民宿での食事の準備では、臨機
応変に周りの状況を見て自分にできることを進んで行うなど、集
団に貢献することの大切さを学びました。

３年生 修学旅行 ６月７日（水）ー９日（金）
３年生は、日本の首都である東京で、たくさんの学びがありました。
劇団四季のミュージカル「アナと雪の女王」に感動し、東京スカイツリーからの眺望に驚

き、ディズニーランドの班別研修を満喫し、岐阜県では味わえない最先端、最高峰の体験の
数々は本当に心躍るものでした。また、それらを班やクラスの仲間と一緒に楽しめたことで、
さらに心に残る、かけがえのない思い出にすることができました。
事前取組ではどのクラスもパーフェクトを達成し、自信をもっ

て臨んだ3日間でしたが、班別研修後の集合時刻で遅刻してしまう
など、いくつかの失敗も経験しました。ホテルで集まり、クラス
の仲間と真剣に話し合いをする中で、“願いを達成するためには、
誰かがやってくれるのではなく、自ら考え、自ら動き出さなけれ
ばならない"という自覚をもつことができました。一人一人が自立
へと向かっていく価値のある学びとなりました。

学校運営協議会 ６月２２日（木）
生徒会執行部も参加させていただき、令和５年度の事業計画について共に協議しました。

東安地区魅力発見ウォークラリーやフラワー・スマイル・プロジェクト、クリーン・トゥゲ
ザー・フェスティバル等の行事について生徒の願いを話すととともに、学校運営協議会とし
て学校や地域ためにどのようなことができるのかを活発に議論す
ることができました。
生徒たちは協議を通して、学校運営協議会の大人たちが学校や

地域のために積極的に考えて動こうとしている姿に触れ、心を動
かされました。学校や地域のために自分たちが動こうとしている
方向性について確信をもつとともに、その動き方について地域の
方々の都合や状況を踏まえて運営をしなければならないことを理
解することができました。

７月・８月の予定

※ 行事予定は削除してあります。


